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Ata nº. 012/21 do Departamento de Ciências do Movimento Humano. Às treze horas e trinta 

minutos do dia três de dezembro de dois mil e vinte e um, reuniram-se remotamente pela 

plataforma Google Meet, os professores do Departamento de Ciências do Movimento Humano 

convocados pelo Edital nº. 017/21-DMO, estiveram presentes: Professor Eduard Angelo 

Bendrath, Professor William Fernando Garcia, Professora Fernanda Errero Porto Saparolli, 

Professora Paula Marçal Natali, Professora Thaís Godoi de Souza, Professor Marcos Francisco 

Vinicius, Professor Rodrigo Lima Nunes, Professor Wendell Arthur Lopes, Professor Felipe de 

Oliveira Matos, e o representante discente Rodrigo. Cuja ordem do dia foi à seguinte: 1. Definição 

do dia e horário das reuniões departamentais de 2022 (ano civil) e calendário de reuniões do 2º 

semestre letivo de 2021. Assunto: Para deliberação. Interessado: DMO. Relator: Prof. Dr Eduard 

Angelo Bendrath; 2.Solicitação para gravação das reuniões presenciais do DMO para elaboração 

das ATAs. Assunto: Para deliberação. Interessado: Sheila Mara Adoni. Relator: Prof. Dr. Eduard 

Angelo Bendrath; 3. Relatório: PDI – DMO 2020. Assunto: Apresentação e aprovação. 

Interessado: DMO. Relator: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath; 4. Processo 5683/2019 – A UEM 

nas escolas públicas do Vale do Ivaí: possiblidade de acesso ao ensino superior por parte dos/as 

estudantes. Assunto: Aprovação de Relatório Anual. Interessado: Prof. Dr. Marcos Vinicius 

Franscisco. Relator: Profª. Drª. Paula Marçal Natali; 5.Ofício 076/2021 – TDE – Parecer Final do 

período de Estágio Probatório Assunto: Homologação de resultado Interessada: Profª Drª Thaís 

Godoi de Souza. Relatora: Profª. Drª. Fernanda Errero Porto Saparolli, Prof Dr. Eduard Angelo 

Bendrath, Prof. Dr. William Fernando Garcia; 6. Ofício 096/2021 – TDE – Parecer Final do período 

de Estágio Probatório. Assunto: Homologação e Resultado. Interessado: Prof. Dr. Marcos Vinicius 

Francisco. Relatores: Profª Drª Fernanda Errero Porto Saparolli, Prof. Dr. Eduard Angelo 

Bendrath, Prof. Dr. William Fernando Garcia; 7. Processo 1752/2021 – PIBIC – Regulação 

Emocional em idosos durante a pandemia de SARS-CoV-2. Assunto: Análise de Relatório Parcial 

e troca de bolsista. Interessado: Prof. Dr. Felipe de Oliveira Matos. Relator: Prof. Dr. Marcos 

Vinicius Francisco; 8. Retorno Atividades Didáticas Presenciais. Assunto: Planejamento. 

Interessados: DMO; 9. Informes Representação CEP; 10. Informes Representação COU. 11. 

Informes Gerais; 12. Assuntos Gerais. Item 1. Definição do dia e horário das reuniões 

departamentais de 2022 (ano civil) e calendário de reuniões do 2º semestre letivo de 2021. 

Assunto: Para deliberação. Interessado: DMO. Relator: Prof. Dr Eduard Angelo, fica definido para 

as quartas feiras às treze horas e trinta minutos as reuniões do departamento. Item 2. Solicitação 

para gravação das reuniões presenciais do DMO para elaboração das ATAs. Assunto: Para 

deliberação. Interessado: Sheila Mara Adoni. Relator: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath. A 

interessada Sheila pede que as reuniões continuem sendo gravadas mesmo nas reuniões 

presenciais, pois gravações das reuniões facilitam a elaboração das atas. Aprovado. Item 3. 

Relatório: PDI – DMO 2020. Assunto: Apresentação e aprovação. Interessado: DMO. Relator: 
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Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath. Foi apresentado o Relatório do PDI do ano de 2020 que está 

anexado nesta ata, no relatório foram citados os objetivos, ações e resultados no ano de 2020 e 

2021. O professor Eduard explicou aos demais que o relatório é um documento quantitativo e que 

nele não é possível expressar realmente as ações. A comissão do PDI foi constituída pelo 

Professor Dr. Eduard Angelo Bendrath, Professor Dr. Marcos Vinícius Francisco e Professor Dr. 

Willian Fernando Garcia. De forma geral o as metas foram atingidas. O relatório foi lido 

integralmente pelo professor Eduard aprovado pelos docentes por unanimidade e sem nenhuma 

abstenção. Item 4. Processo 5683/2019 – A UEM nas escolas públicas do Vale do Ivaí: 

possiblidade de acesso ao ensino superior por parte dos/as estudantes. Assunto: Aprovação de 

Relatório Anual. Interessado: Prof. Dr. Marcos Vinícius Francisco. Relator: Profª. Drª. Paula 

Marçal Natali; A relatora professora Paula fez a leitura e relatou expressou a necessidade 

inclusão de um discente no projeto de extensão do Professor Marcos, disse que o relatório está 

aprovado e o pedido de prorrogação do projeto também. O Professor Dr. Marcos Vinícius 

Francisco pede a inclusão do Professor Dr. Rodrigo Lima Nunes no projeto. Em Regime de 

votação foi aprovado o Relatório Anual. Item 5. Ofício 076/2021 – TDE – Parecer Final do período 

de Estágio Probatório Assunto: Homologação de resultado Interessada: Profª Drª Thaís Godoi de 

Souza. Relatora: Profª. Drª. Fernanda Errero Porto Saparolli, Prof Dr. Eduard Angelo Bendrath, 

Prof. Dr. William Fernando Garcia.  Item 6. Ofício 096/2021 – TDE – Parecer Final do período de 

Estágio Probatório. Assunto: Homologação e Resultado. Interessado: Prof. Dr. Marcos Vinicius 

Francisco. Relatores: Profª Drª Fernanda Errero Porto Saparolli, Prof. Dr. Eduard Angelo, Prof. Dr. 

William Fernando Garcia; O professor Eduard fez os itens 5 e 6 blocados, por se tratarem do 

mesmo assunto, trata-se do final do estágio probatório da Professora Thaís e do Professor 

Marcos, a Professora Fernanda disse que está como presidente da banca e que em todos os 

critérios ambos os professores foram aprovados nos três anos seguidos. Os professores Eduard, 

Fernanda e Willian os parabenizaram pela efetivação. Item 7 Processo 1752/2021 – PIBIC – 

Regulação Emocional em idosos durante a pandemia de SARS-CoV-2. Assunto: Análise de 

Relatório Parcial e troca de bolsista. Interessado: Prof. Dr. Felipe de Oliveira Matos. Relator: Prof. 

Dr. Marcos Vinicius Francisco; O relator professor Marcos fez a leitura do relatório Parcial de seu 

projeto que obteve aprovação, foi aprovado também a troca de bolsista do projeto. Item 8. 

Retorno Atividades Didáticas Presenciais. Assunto: Planejamento. Interessados: DMO; O relator 

Professor Eduard e a Professora Fernanda solicitaram alguns itens de higiene e limpeza, entre 

outros, para o retorno das atividades presenciais, além da limpeza e manutenção do campus e do 

ginásio Sapecadão. O Professor Willian relatou que aglomeração não seria um problema devido o 

quantitativo de alunos, uma vez que as turmas não são muito grandes e os professores podem se 

sentir a vontade para ir a um espaço maior caso se sintam desconfortáveis com a quantidade de 

alunos. O professor Felipe relatou suas preocupações com o retorno das aulas presenciais, disse 
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que a aula que mais tem contato físico (luta) somente uma aluna cursa atualmente e falou sobre a 

possibilidade de ofertar a mesma aula para os alunos que a cursaram em EAD e não tiveram a 

possibilidade de realizar as práticas efetivamente, porém, seria necessário o aval da comissão de 

COVID da Universidade, pela questão do contato físico que a prática de luta necessita. A 

segunda preocupação do Professor se refere às aulas de Natação, uma vez que as aulas teóricas 

foram finalizadas e seria necessária uma piscina para a realização das aulas, as duas piscinas 

que estariam disponíveis para a universidade que seriam a do corpo de bombeiros (que não está 

pronta) e do Centro da juventude (está em reforma) estão indisponíveis no momento, o professor 

falou sobre a possibilidade de levar os alunos para Maringá para a realização das aulas, e 

esboçou a preocupação com o distanciamento, uma vez que, em uma van não é possível realizá-

lo.  Quanto às aulas de luta o professor Eduard não vê problema nenhum em unir os alunos da 

turma passada. Sobre a natação o professor Eduard pediu ao Professor Felipe as datas para as 

aulas, para que pudesse enviar ao Centro da Juventude e assim ver a disponibilidade da piscina, 

disse também que o campus não conta mais com um motorista. A professora Fernanda relatou 

que a Van não pode ser utilizada, uma vez que ela precisa de manutenção, o que não pode ser 

feito agora por uma questão financeira. Uma outra dificuldade é a falta de motorista no campus, 

por conta dessa dificuldade está sendo necessária a colaboração de alguns servidores, para que 

possam dirigir, porém é necessário pedir autorização para a PRH e a reitoria. O professor Marcos 

relatou as preocupações dos alunos com a volta das atividades presenciais, muitos dos alunos 

contaram a ele a possibilidade de trancar o curso devido às dificuldades de encontrar um lugar 

para morar na região o professor diz que há necessidade em fazer uma ação para incentivar os 

alunos e ajuda-los a ter uma direção para evitar a evasão. A professora Fernanda fala da 

possibilidade de fazer uma recepção de forma coletiva (entre os três cursos do CRV) aos 

calouros para se sentirem mais acolhidos, também falou da necessidade de um auxílio financeiro 

aos alunos, pois, muitos estão em situação de vulnerabilidade social, inclusive é uma 

preocupação da sede. O professor Marcos fala de casa de furnas doadas à Prefeitura de Ivaiporã, 

casas estas que estão ociosas. Essas casas poderiam ser doadas para Universidade para os 

alunos que estão em situação vulnerável, no caso as casas seriam doadas pela prefeitura e a 

Universidade supriria a manutenção como água, luz, etc. o professor questiona se há a 

possibilidade da universidade fazer a solicitação dessa parceria, o Professor Eduard diz que a 

ideia é válida e que pode ser um assunto a ser debatido e que é necessária a volta dos alunos 

para que eles mesmos possam relatar suas dificuldades e assim a Universidade saber que rumo 

tomar. Assuntos Gerais: O Discente Rodrigo pediu uma Inclusão sobre um evento que 

aconteceria no SESC de 24/01/2022 a 04/02/2022. Segundo ele muitos alunos iriam trabalhar 

neste evento, ocasionando em faltas nas aulas, tendo turmas que talvez tivessem apenas um 

aluno presente em sala de aula. O Professor Eduard disse que esse é um assunto a ser 
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conversado com cada professor em particular. Item 9. Informes Representação CEP; O 

representante professor Willian, disse que dentro do conselho dois assuntos de interesse do 

departamento estão sendo debatidos. Sobre os critérios de avaliação de disciplinas, e sobre a 

porcentagem de aulas presenciais e de ensino remoto, segundo o professor Willian isso tem sido 

um assunto bem polêmico, pois não está havendo consenso. A professora Paula questionou se 

nessa reunião seria formada a comissão para a curricularização da extensão e quais seriam os 

prazos para a organização, o professor Eduard disse que poderiam sim formar a comissão, os 

professores que demonstraram interesse foram: Professora Drª. Paula Marçal Natali, Professora 

Drª. Thaís Godoi de Souza, Professor Dr. Marcos Vinícius Francisco e Professor Dr. Willian 

Fernando Garcia. O professor Eduard fará a portaria comunicando a constituição da comissão. 

Item 10. Informes Representação COU, a representante Professora Andrea não estava presente 

nessa reunião. Não havendo mais assuntos, Eu, Jessyca Rayane de Moraes (Secretária) lavrei a 

presente ata que será assinada por mim e pelo Chefe do DMO. Ivaiporã, vinte e dois de março de 

dois mil e vinte e dois.  

 


